

«Präsidialadresse»

Alex Kummer, Verwaltungsratspräsident von Primeo Energie

Es gilt das gesprochene Wort.

Sehr geehrte Damen und Herren, Delegierte, Verwaltungsräte, Vertreter der Revisionsstelle, Geschäftsleitung und Mitarbeiter/innen von Primeo Energie, Medien und Gäste, ich begrüsse Sie herzlich zu unserer Jubiläums-Delegiertenversammlung der EBM (Genossenschaft Elektra Birseck). Speziell begrüsse ich Frau Pascale Schmidiger, Maire Saint-Louis, Thomas Weber, Regierungsrat Kanton Basel-Landschaft und Remo Ankli, Regierungsrat Kanton Solothurn, die uns später ihre offiziellen Jubiläumsgrossworte überbringen.

Es ist mir eine Ehre, dass ich nun als letzter Akt in meiner langjährigen Zeit als Mitglied sowie Präsident des Verwaltungsrates erstmals den Vorsitz der Delegiertenversammlung habe. Grund dafür ist der Delegiertenentscheid vom Jahr 2019. Mit dem damaligen Entscheid wurde das Büro der Delegiertenversammlung per Ende 2020 aufgehoben und wie Ihnen bekannt ist, konnten wir seither bedingt durch Corona keine physischen Versammlungen durchführen. Entsprechend gross ist die Freude, dass wir die Jubiläums-Delegiertenversammlung in gewohnter Form zusammen mit Ihnen allen durchführen können.

Heute sind es auf den Tag genau 125 Jahre, als am Ostermontag vom 19. April 1897 die Gründungsversammlung der EBM Genossenschaft Elektra Birseck stattgefunden hat. Fritz Eckinger, Elektroingenieur bei der damaligen Alioth AG, hatte die Idee, die im Betrieb zur Verfügung stehende elektrische Energie an Dritte zu verkaufen. Im Sozialdemokraten Stefan Gschwind, einem Vorkämpfer des Genossenschaftswesens, fand er einen engagierten Partner. Zusammen gelang es ihnen pionierhaft, die Gründung und den Aufbau eines leistungsfähigen Stromverteilens in die Wege zu leiten. Damit trugen beide entscheidend zum wirtschaftlichen Aufschwung und zur industriellen Entwicklung der Region Basel bei.

Die erste Generalversammlung fand dann erst im Jahr 1899 statt. Das ist der Grund, weshalb die ordentlichen Delegiertenversammlungen immer ein Jahr weniger aufweisen, heute, die 124. Versammlung. Generalversammlungen fanden bis ins Jahr 1917 statt. Mit einer Statutenänderung, von denen gab es einige in den vergangenen Jahren, wechselte man ab 1918 zu den bisher alljährlich stattfindenden Delegiertenversammlungen. Interessant an der damaligen Statutenänderung war auch, dass die Frauen voll stimmberechtigt wurden – also Jahrzehnte vor der Einführung des politischen Frauenstimmrechts in der Schweiz - und der Verwaltungsrat auf 30 Mitglieder aufgestockt wurde. Letzteres hoben wir, wie Sie wissen, im Jahr 2015 auf, mit der Verkleinerung des Verwaltungsrates auf heute 9 Mitglieder.



Die Ausweitung der Genossenschaft ins benachbarte Frankreich startet 1906. Zu Beginn mit der Stromversorgung der Gemeinde Hegenheim und der Stadt Saint-Louis, damals noch St. Ludwig genannt.

Was hat sich in den letzten 125 Jahren verändert? Die Wurzeln sind unverkennbar, die Genossenschaft trägt immer noch den Namen Elektra Birseck. Sie ist die Muttergesellschaft der Primeo Energie-Gruppe und tritt selbst nicht mehr am Markt auf. Und sie ist sich ihrer Verantwortung bewusst. Deshalb strebt sie als innovative Dienstleisterin nach einer nachhaltigen Energieversorgung, die der Wirtschaft, den Menschen und der Umwelt gleichermaßen dient. Durch den Zukauf der Aare Versorgungs AG (AVAG) im Raum Olten und die Integration in die Primeo Netz AG versorgen wir inzwischen 77 Gemeinden und über 170'000 Kundinnen und Kunden in den Kantonen Basel-Landschaft und Solothurn sowie im Elsass mit elektrischer Energie. Das Wärmegeschäft ist ein wichtiges Standbein. Schweizweit betreiben wir 114 Wärmeverbände und in Frankreich 104. Mit der teilweisen Öffnung des Strommarktes in der Schweiz können zumindest die grösseren Kunden frei wählen, bei wem sie den Strom einkaufen wollen. Durch Zukäufe und Zusammenschlüsse zählen wir heute in der Schweiz zu den führenden Unternehmen und in Frankreich zu den aufstrebenden Playern im Elektrizitätsgeschäft. Im Bereich der erneuerbaren Energien wie Wasserkraft, Sonne und Wind zählen wir mit der Beteiligung an unserer Tochtergesellschaft aventron AG zu den führenden Unternehmen in der Schweiz. Die Anzahl Mitarbeitende beträgt mittlerweile inklusive Frankreich 617 Personen an den Standorten Münchenstein, Therwil, Breitenbach, Olten, Dulliken, Zofingen, Zürich, Saint-Louis und Paris.

Diese positive Entwicklung dürfte Primeo Energie auch in den kommenden Jahren fortsetzen. Mit grosser Genugtuung darf der Verwaltungsrat zusammen mit der Geschäftsleitung feststellen, dass Primeo Energie bestens auf Kurs ist. Das Unternehmen ist auf den kommenden Wandel der Energieversorgung und die damit verbundenen Herausforderungen vorbereitet. Als führendes Versorgungsunternehmen sind wir auch bereit und engagiert, uns ambitionierte Ziele zu setzen und einen wichtigen Beitrag zur Energiestrategie 2050 und zum Klimaschutz zu leisten. Details zum Geschäftsjahr mit Ausblick erfahren Sie später unter dem Traktandum Lagebericht von unserem CEO, Dr. Conrad Ammann, und unserem CFO, Stephan Naef.

Im Namen des Verwaltungsrates und der Geschäftsleitung danken wir unseren geschätzten Kundinnen und Kunden, Genossenschaftern, Delegierten und Geschäftspartnern für das Vertrauen. Stolz sind wir ganz besonders auf unsere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. Sie sind es, die täglich mit grossem Engagement zum guten Gelingen der Ergebnisse und zur Reputation unseres Unternehmens beitragen. Ihnen allen, aber auch allen Mitgliedern unserer Organe und der Geschäftsleitung, gebührt unser herzlicher Dank für die auch im Jahr 2021 ausgezeichnet geleistete Arbeit. Gleichzeitig nutze ich, Alex Kummer, die Gelegenheit, um mich von Ihnen zu verabschieden. Mit dieser Delegiertenversammlung endet auch mein Mandat als Mitglied und Präsident des Verwaltungsrates. Zu Beginn meiner Präsidialzeit wünschte ich mir eine «neue Bescheidenheit». Mein Wunsch zum Ende meiner Aufgabe ist, dass man auch künftig bei allen Entscheiden «Mass halten» möge – ne quid nimis.

Münchenstein, 19. April 2022

Alex Kummer
Verwaltungsratspräsident Primeo Energie,
bis 19.4.2022